

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Sevilla . . . 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Extranjero y Ultramar . . . 5 pesetas

EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO

Oftinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

Anuncios, reclamos, esquelos mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales
TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR
Teléfono núm. 290

Año VII.—NUM. 2.322 **ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO** Jueves 16 de Noviembre de 1899

FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS
Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10
IMPORTANTE PARA EL PÚBLICO

Realizadas por estos importantes almacenes grandes compras para la temporada de invierno, a precios baratos ofrecen al público en la sección de ventas que tienen establecida al detall entre otros muchos artículos, variados surtidos en:

- Lanas para trajes de señora y niños gran fantasía.
- Astracanes rizados para abrigos de señora.
- Gergas, vicuñas y triot desde lo más barato a lo más superior.
- Cheviot y Patenes lana gran novedad para trajes de caballeros.
- Paños para capas desde lo más barato a lo más superior; especialidad en café, verdes y azules.
- Acolichados y piqué pelo, franjas gran novedad, pañuelos de lana para señora y niñas, toquillas punto gran novedad.
- Paraguas, camisetas, pantalones punto para señora, caballero y niños, cubre corsés, medias y calcetines de lana, hilo escocia y algodón.
- Capas para caballero desde 17'50 ptas. a lo más superior que pueda confeccionarse.
- Alfombra Abacá y cordelillo desde 2 reales metro.
- Idem moqueta a 4 ptas., y terolopelo a 6'50 ptas. metro.
- Tapicerías para muebles; mantas de lana y algodón para camas, mantas de viaje, alfombrillas de moqueta y terolopelo, tapetes de tapicería, toallas hilo, algodón y Rusas desde 2 reales.
- A realizar. Juegos de mantelería a damascada, 6 cubiertos en una elegante caja a 3'50 y 4 pesetas cada uno; artículos blancos desde 5 pesetas la pieza de 20 metros.
- Depósito de pañuelos de Manila, bordados.

Horas de despacho de 8 mañana a 9 noche
VENTAS SOLO AL CONTADO

PARA COMPRAR

Muebles Baratos

EN LA

Realización de Simón Marco

TARIFA, 8

LA MUERTA EN VIDA

Se vende encuadernada a seis reales
ejemplar, en la Administración de este periódico, calle de Alfonso XII, número 14.

Agustín M. Lerete
Cánovas del Castillo 55
ALMACEN DE MUSICA

PIANOS

MOUSSELINE

QUINTA PARTE DE

Los ladrones del Gran Mundo

Se vende en la Administración de este periódico, Alfonso XII, 14, a una peseta cada ejemplar.

MUEBLES José Baldó

Agujas, 4

Edición de la mañana

Trajes de las princesas de Orleans

Con motivo de la boda de la princesa Isabel de Orleans con su primo el príncipe Juan, las damas de la ilustre familia de la duquesa han hecho magníficas toilette, que han comparado durante muchos días a los más atamados modistos de París.

Han llamado la atención en primer término los trajes de la duquesa de Orleans, que han importado, sin contar los encajes que 8 A. dio para los adornos 90.000 francos.

Para formarse idea del gusto de la duquesa y de lo mucho que cuida de su toilette, baste con decir que las personas que han tenido ocasión de ver su ropa blanca cuentan maravillas de la admirable combinación de finísimas batistas y de encajes más finos aún.

El traje que lució en la soirée del contrato matrimonial es de terolopelo blanco brochado, con el delantero del cuerpo y falda de raso del mismo color, bordado de clavetes hechos de seda y sujetos por ligeras guirnalda de menudas brillantes.

Alrededor del escote veíase un soberbio encaje de Alençon, que perteneció a la esposa de Luis XVI, y que es de lo más bello que se ha fabricado en su género.

Adornaban todo el borde de la cola una pequeña tira de zibelina, medio centímetro riquísimos encajes estrechos de Alençon.

El color preferido de la duquesa es el azul, y de este tono era el traje de terolopelo que S. A. llevó en la ceremonia de la boda.

El terolopelo estaba ligeramente teñido con blanco, combinación que daba un reflejo encantador al conjunto, y todo alrededor de la falda veíase un borde de seda azul de diferentes tonos, mezclado con hilillo de plata y aplicaciones de Alençon, adorno que se repetía en el escote.

Las mangas eran todas de aquel encaje, y el sombrero consistía en una gorrita, estilo Sarrique II, hecha de terolopelo celeste con plumas de color y un bordado igual al del vestido.

Los otros dos trajes son de baile, el uno recuerda los que usaban las virgenes gólicas, y es de una riqueza incomparable.

Sobre viso de muselina de seda rosa pálido, veía un vestido de raso crema, inornado de encaje duquesa, inornaciones que van sujetas por un hilillo de oro, y sobre las que se ven bordados de menudas perlas finas, ramos de margaritas, flor que profiere la duquesa, y que lleva con mucha frecuencia, en el mismo que los clavetes, por ser éstos el emblema de los orleanistas.

El otro vestido de baile es de encaje color crema, sembrado de horientales hechas en relieve de muselina de seda azucada y malva, con algunas aplicaciones de finísimo encaje negro de Chantilly, que dan a sus tonos una nota tenue del más artístico efecto.

El vestido de boda de la princesa Isabel es muy sencillo y elegante a la vez: de raso blanco liso, con algunos plegados de muselina de seda en el escote, y por todo adorno una estrecha guirnalda de flores de azahar, que desciende desde el hombro izquierdo, se sujetaba en la cintura y oía hasta el extremo inferior de la falda.

El velo, que era verdaderamente regio, cubría toda la cara, y era de un tejido de seda de gran calidad. Todo el encaje de la pieza de encaje de Alençon, con la corona real y el escudo de Orleans en el centro, y como orneña flores de lis de encaje de oro.

El traje que llevó el día que firmó su contrato de boda es de raso de China, raso, con ligeros encajes blancos en la falda y en el cuerpo, donde se sujetaban por un gracioso lazo marqués.

La duquesa de París prescindió por primera vez del vestido negro que usa desde que envidió, y lució uno elegantísimo, gris, el día de la boda.

La duquesa de Chartres, madre del novio, lució un magnífico traje de terolopelo encarnado, bordado en oro, copia de un retrato de María de Medici.

Los príncipes alemanes

Como en la anterior edición, el príncipe Enrique abandonó el hotel de Madrid momentos después de terminar el recorrido que acompañando a su señor padre efectuó y volvió a pie al paseo de la orilla del río, hasta el sitio conocido por el nombre de la «Fabrica del Agua».

Desde allí, y siguiendo en línea recta hasta el puente de Triana, regresó al hotel, donde le fué servida la comida poco después.

En San Fernando

Todo cuanto nosotros pudieramos decir resultaría pálido reflejo de la realidad al referirnos al soberbio golpe de vista que presentaba nuestro primer coliseo momentos antes de comenzar la representación.

Ni una sola localidad del espacio teatro se hallaba desocupada y la concurrencia no pudo ser más escogida, ni elegante.

Resaltaban de modo admirable las bellísimas señoras y señoritas que prendidas de preciosos trajes y valiosas alhajas lucían por doquier con el gracioso peculiar de esta bendita tierra. En las plateas y palcos predominaban los trajes escocidos, y el conjunto, como hemos dicho, merecía el calificativo de soberbio.

El vestíbulo del teatro, como las escaleras que a él dan paso, habían sido adornados con maquetas y follaje, colocadas artísticamente.

Las sillas de anteatero del primer piso se hicieron desaparecer para colocar el palco destinado a los príncipes y otros obispos, que llenaban conocidas personalidades.

Los regios viajeros, acompañados de algunas personas de su séquito y del consual de Almagro, llegaron al teatro cuando medaba la representación del primer acto de la clásica comedia *El desden con el desden*, del ilustre Micrete.

Un movimiento de curiosidad sucedió a la aparición de los príncipes en su palco y la representación no suspendida por ello, continuó hasta terminar el primer acto, en que la orquesta interpretó el himno alemán.

Al escuchar los primeros acordes de su himno nacional los príncipes se pusieron de pie y todos los hombres que en el teatro se encontraban imitaron tal conducta, saliendo con una estruendosa salva de aplausos que se prolongó durante largo rato.

Los príncipes saludaban con viva emoción a tan señalada muestra de simpatía y el acto resultó en extremo grandioso.

Las autoridades

En nombre del alcalde, el conocido escritor don Pedro Balganzón, avistóse con el secretario de los príncipes, participándole la presencia de las autoridades sevillanas que se ponían de inmediato a las órdenes de los augustos huéspedes.

Estos mostraron deseos de corresponder a tal muestra de atención y acto seguido se personaron en el palco el gobernador civil señor Leguina, el alcalde señor Checa y presidentes de la Audiencia territorial y provincial señores Gullón y Heredia.

Los príncipes dispensaron una acogida cariñosísima.

Confesaron que Sevilla es lo que más les gusta de cuanto han visto en este su actual viaje y el príncipe Alberto demostró una vez más su amor a las cosas de España y su vasta ilustración emitiendo opiniones acertadísimas acerca del teatro antiguo que dijo conocer bastante por haber dedicado algún tiempo a la lectura de las producciones clásicas, de las que elogiaba como mejores las de Calderón y Moreto, aunque las de este último le costaba más trabajo comprender.

Conocía la obra *El desden con el desden*, no solo por haberla leído, sino que también por haberla visto representada en Alemania, a cuyo idioma ha sido traducida como tantas otras españolas, que delectan en aquel país.

La traducción alemana de *El desden con el desden* lleva por título *Doña Diana*.

Por último, dijeron a las autoridades que podían estar orgullosos de serlo en un país que no se parece a nada por lo bello y anunciaron al alcalde que el próximo viernes por la mañana visitarán la casa Ayuntamiento para ver las curiosidades que allí existen.

La interpretación que obtuvo *El desden con el desden*, fue verdaderamente notable. Anoche se hizo mejor que nunca, siendo felicitados muy merecidamente la señorita Cobeña y el señor Cuevas.

Fin de fiesta

Terminada la representación de la comedia de Moreto, los príncipes abandonaron el teatro dirigiéndose acto seguido al hotel de Madrid, retirándose a sus habitaciones.

Detalles

El consual alemán se ha encargado de los efectos adquiridos por los príncipes en casa de los señores de Monsaigu, y que remitirá convenientemente embalados al palacio que el príncipe Alberto posee en Alemania.

El gobernador ha reiterado al inspector de policía señor Montero y al agente Barrero la orden de acompañar y custodiar a los príncipes durante su estancia en Sevilla.

A decir verdad, difícilmente podría conseguir la primera autoridad civil intérprete más fiel en el cumplimiento de tales deberes.

Para mañana a las diez de la misma han sido citados los coches para seguir recorriendo onante en Sevilla hay digno de ser visitado.

relativo a determinada reclamación del contratista del Barranco, y el otro concerniente a la habitación de fondos para la construcción del nuevo matadero de reses. Ambos pasaron a estudio del ponente señor Amores Ayala.

Ya ha sido expuesto en un establecimiento de calle Cánovas del Castillo la magnífica tabla pintada al óleo en estilo gótico por el señor Mattoni, y que representa a la Santísima Virgen. Tanto el cuadro como el marco que son del mismo estilo, ha de llamar poderosamente la atención de los inteligentes.

Anoche se habló mucho de un desagradable suceso ocurrido en la morada de una distinguida familia de esta capital. Al cumplir los deberes de la información pudimos comprobar que al suceso se le dieron proporciones que en realidad no tuvo. Habíase de disparos y señalábase determinadas circunstancias en el ocurrido que después no han confirmado nuestros informes. Trátase de un disgusto de familia a consecuencia del cual salió detenido para el cuartel de la guardia civil un joven muy conocido en Sevilla. El dicho sitio le llevó un señor teniente de la guardia civil que acompañó a la casa en cuestión al tener noticia de que a la misma había sido llamado un caso de la benemerita al desarrollarse el suceso. Congratulándonos de que el hecho no fuera, ni con mucho, como se decía, consignamos, según nuestra misión lo ocurriera, sin que en nada sufran los respetos que tan distinguida familia se merezca.

La Cámara Obrera celebró anoche sesión, acordando nombrar para el gremio de fustas la siguiente junta directiva:

Presidente, don Manuel Flores; vicepresidente, don Angel Ruiz, secretario, don José Arroyo; vocales: don Pedro Rodero, don Manuel Santiago, don José Martínez, don José Domínguez, don José Gomez y don José Murillo.

Ha sido nombrado individuo de la Sociedad Geográfica española de Madrid el director del archivo general de Indias don Pedro Torres Lanza.

Esto obedece a que al pactarse el tratado de París se empleó la palabra de peninsulares en vez de españoles.

El señor Silvela reconoce la razón que tiene el señor Sanchez Guerra y ofrece que se subsanará el error entre los gobiernos español y yankee.

Y se levanta la sesión en la Cámara popular.

Asunto sevillano

Madrid 15, 9-15 n.—El marqués de Paradinas ha conferenciado con el ministro de Fomento, el de la Gobernación y el director de Sanidad respecto del proyecto de alcantarillado de Sevilla, trasmitiendo las impresiones de sus amigos, habiendo recomendado se estudie el asunto bajo el aspecto higiénico, sin prejuicios ni en pro, ni en contra.

Las Cámaras de Comercio

Madrid 15, 9-45 n.—La comisión permanente de las Cámaras de Comercio ha dirigido a estas el siguiente telegrama:

«Mientras agotamos todos los medios de evitar resoluciones patrióticas extremas, manténganse, en la misma legal especulación, confiando en los trabajos de esta comisión permanente.»

Cuestión gaditana

Madrid 15, 10 n.—La comisión de los representantes en Cortes por Cádiz han visitado al director de Administración para rogarle resuelva el expediente de competencia referente a las atribuciones del gobernador militar de Ceuta y de las autoridades locales.

Dos comisiones

Madrid 15, 10-30 n.—La comisión de presupuestos del Senado ha dictaminado conforme con la del Congreso, acerca del proyecto de reforma del arancel.

Contra esta ha entregado el Circulo Mercantil de Madrid una exposición al senador señor Fernando González, protestando de la elevación del arancel, creyendo que esto perjudicaría al comercio y a los consumidores.

Ante la comisión de presupuestos del Congreso informó la de senadores por las universidades para demostrar que la supresión de facultades perjudica sin economizar.

Después siguió el examen del presupuesto del ministerio de Fomento, acordándose la supresión de las inspecciones generales de enseñanza, restableciendo las provinciales y manteniendo los créditos del presupuesto anterior.

Recabando libertad

Madrid 15, 11-30 n.—El Español dice que algunos diputados liberales, entre ellos el marqués de la Vega de Armijo, recaban su libertad de acción en las cuestiones económicas, pidiendo que en lugar del directorio, las decida la mayoría en pleno.

Consejo de ministros

Madrid 16, 1-30 madrugada. (Urgente).—Hora y media ha durado el Consejo de ministros celebrado en la Presidencia, como se anunció.

Los primeros en salir fueron el de Gracia y Justicia y el de Fomento. Después salió el de la Guerra, quedando solos el presidente y los ministros de la Gobernación y de Hacienda.

Abordados a los que salieron, y el general Azorárraga nos dijo faltaba la confirmación oficial acerca de la actitud de los gremios de Barcelona.

El Consejo añadió—se ha limitado a cambiar impresiones, mas no ha tomado ningún acuerdo.

El señor Dato nos dijo que a última hora le entraron un telegrama comunicando que los gremios de Barcelona han acordado abrir las tiendas y persistir en su resistencia.

Los ministros lo presumían, mas nada acordaron pues siguiendo igual la situación solo al general Despujols correspondía obrar en cumplimiento de la ley.

El señor Silvela comunicó que se ocupaba en gestionar vaya un barco español a recoger los prisioneros de Filipinas.

El Consejo no se ocupó ni de las Cámaras ni de la Liga de productores.

Los ministros se ocuparon de las cuestiones económicas, aceptando las pequeñas modificaciones propuestas por la comisión de presupuestos.

Acuerda de los debates parlamentarios decidieron que el jefe del gobierno y el ministro de la Gobernación contesten el jueves a la interpellación política del señor Fernando González.

Se tiene por descontado que los liberales votarán contra el gobierno y que este está seguro de obtener mayoría.

Confidencia importante

Madrid 16, 2 madrugada. (Urgente).—En la conferencia celebrada por los señores Silvela, Villaverde y Dato se cree que se han ocupado éstos de la resistencia de los gremios al pago de los tributos, de la actitud en que se han colocado las Cámaras de Comercio y de la manera de afrontar la cuestión para resolverla lo más rápida y satisfactoriamente que fuera posible.

Telegramas de provincias

Huelga agravada

Córdoba 15 11-45 n.—Se ha ordenado se preparen para partir inmediatamente hacia Linares al escuadrón de Sagunto y dos compañías de la Reina.

Parece que se ha aumentado la huelga de mineros.

El tren especial está preparado en la estación y las tropas esperan órdenes en los cuarteles.—Corresponsal.

Telegramas del extranjero

San Petersburgo 15.—

Se ha ensayado un telegrafo sin hilos distinto del conocido sistema Marconi.

Lisbon 15.—Ha fallecido el doctor Pestana, director del Instituto de bacteriología que contrajo la peste al hacer la autopsia a un cadáver.

La edad del soldado

El ministro de la Guerra tiene estudiada desde hace tiempo la fórmula que puede emplearse para pasar del sistema actual de reclutamiento, que señala los diez y nueve años de edad para el servicio de las armas, a un sistema de implantar, caso de establecerse que dicha edad sea de veintinueve años.

Si la reforma se hace en esos años, esto es, practicando el primer alistamiento fuero con los mozos de veinte años y con los de veintinueve el segundo que haya de verificarse, se hallará todo resuelto. Efectivamente, como ahora quedarán en primera situación (servicio activo) los mozos de los reemplazos de 1897, 1898 y 1899, aunque en 1900 no se practique las operaciones de la quinta y en Noviembre de dicho año haya que licenciar a los de 1897, siempre permanecerán en filas los del 98 y 99, con los cuales habrá bastante número para completar el contingente en pie de paz del ejército.

En 1901 se alistarán los que debían haberlo en 1900, que ya estarán en los veinte años, e ingresarán en activo, dándose licencia a los de 1898. Constituirán, pues, entonces el contingente de los de 1899 y 1901. Y repitiendo la operación con los de 1902, es decir, dando un año de prórroga a los que en el mismo deberían ser alistados, se pasará a un sistema a otro sin que lleguen a faltar reclutas para mantener en pie de paz los cuerpos armados.

El procedimiento indicado ofrece la ventaja de que no hay que retener en filas más de tres años a los de ningún reemplazo ni llamar excedentes de enpe, según sucedería si se pasara de un salto del alistamiento a los diecinueve años de edad a la modificación propuesta por el general Suarez Inclán.

NOTICIAS LOCALES

El alcalde señor Checa recibió ayer un telegrama del senador por esta provincia don Francisco González Álvarez en que dando cuenta de la entrevista habida entre los representantes de Sevilla en Cortes y el ministro de Fomento, le anunciaba la buena impresión que de ella había sacado acerca del propósito del señor marqués de Pidal de desistir del proyecto de suspender la facultad de Otlenos, no solo en todas las Universidades desgraciadas, sino que muy especialmente en la de Sevilla. Tan grata noticia fué comunicada seguidamente por el alcalde al rector de la Universidad y demás entidades y asociaciones interesadas en el asunto, rogándoles a su vez que lo hagan público, así como su sentimiento por desconocer el nombre y domicilio de los señores estudiantes que comisionados por sus compañeros los de la facultad de Otlenos le visitaron interesándose interpusiera su influencia con el ministro.

La comisión municipal de Hacienda, reunida anoche en las Casas Capitulares, bajo la presidencia del señor Amores Ayala, conoció únicamente de dos asuntos. Uno

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

SENADO

Final de la sesión

Madrid 15, 7-45 n. (Urgente) y recibido con retraso.—El señor Roman insistiendo en la ilegalidad de la rescisión de los contratos de los azucareros y la contestata el ministro de Hacienda.

Después celebra breve sesión secreta el Senado y se levanta la sesión.

CONGRESO

Final de la sesión

Madrid 15, 7-9 n.—Segue la sesión e interviene el señor Vincenti, discutiendo al ayuntamiento de las censuras que se le dirigen con motivo de la turbidez de las aguas del Lozoya.

Continúa la discusión del voto particular del señor Suarez Inclán, sobre el presupuesto de gastos.

El señor Suarez Inclán contesta al discurso de ayer del señor España.

El señor Azorárraga considera ilusorio los presupuestos, puesto que se deja franca la concesión para los créditos.

El gobierno no ha cumplido con sus promesas de economías y de reorganización.

Se necesitan cien millones de economías y se presentan sesenta y dos. Nueve corresponden a la rebaja de los préstamos del Banco que depende del gobierno, once a la del cupo del ejército y tres a marina.

El de clases pasivas es un proyecto mal desarrollado.

Solo economizásete en aquello que os dejaron tranquilamente.

El Consejo de Estado cuesta caro, que de formarle exministros se ahorrarian los sueldos de los consejeros.

Hace la supresión del tribunal de la Rofa y un nuevo concordato, conforme con las necesidades del país.

Censura se rebaja la consignación para reparar los templos mientras se aumentan cien mil pesetas para las obras de la Alameda.

Dice podrá se discute en público el presupuesto del Congreso.

Asegura que las reducciones en Correos y Telégrafos se traducirán en mal servicio.

Pide se fomenten la instrucción y las obras públicas; se refunda en un solo centro del tribunal de Cuentas la intervención y la ordenación de pagos al objeto de simplificar la administración.

Le contesta el señor La Iglesia defendiendo la obra económica del gobierno.

Rectifica el señor Azorárraga, insistiendo en que las economías representan la burla del país y éste se llama justamente a engaño.

El señor Canalejas consume el tercer turno en pró del voto particular del señor Suarez Inclán, y en elocente párrafo maldecido de los finaleros de oficio, que presiden de la realidad para practicar doctrinas utópicas.

Combate la falta de criterio del gobierno, que propone economías para deshacerlas luego, perdiendo la fuerza moral para gobernar.

Signa haciendo la crítica severa de los presupuestos, sosteniendo la necesidad de hacer unos presupuestos verdad.

Queremos que el dinero de la nación se gaste bien.

De nada sirven las economías si el resto se despilfarran.

Se suspende la discusión y queda en el uso de la palabra el señor Canalejas.

El señor Sanchez Guerra protesta de que se niegue la nacionalidad española a los naturales de Canarias y Baleares que residen en las colonias que cedimos a los norteamericanos.

Este obedece a que al pactarse el tratado de París se empleó la palabra de peninsulares en vez de españoles.

El señor Silvela reconoce la razón que tiene el señor Sanchez Guerra y ofrece que se subsanará el error entre los gobiernos español y yankee.

Y se levanta la sesión en la Cámara popular.

Asunto sevillano

Madrid 15, 9-15 n.—El marqués de Paradinas ha conferenciado con el ministro de Fomento, el de la Gobernación y el director de Sanidad respecto del proyecto de alcantarillado de Sevilla, trasmitiendo las impresiones de sus amigos, habiendo recomendado se estudie el asunto bajo el aspecto higiénico, sin prejuicios ni en pro, ni en contra.

Las Cámaras de Comercio

Madrid 15, 9-45 n.—La comisión permanente de las Cámaras de Comercio ha dirigido a estas el siguiente telegrama:

«Mientras agotamos todos los medios de evitar resoluciones patrióticas extremas, manténganse, en la misma legal especulación, confiando en los trabajos de esta comisión permanente.»

Cuestión gaditana

Madrid 15, 10 n.—La comisión de los representantes en Cortes por Cádiz han visitado al director de Administración para rogarle resuelva el expediente de competencia referente a las atribuciones del gobernador militar de Ceuta y de las autoridades locales.

Dos comisiones

Madrid 15, 10-30 n.—La comisión de presupuestos del Senado ha dictaminado conforme con la del Congreso, acerca del proyecto de reforma del arancel.

Contra esta ha entregado el Circulo Mercantil de Madrid una exposición al senador señor Fernando González, protestando de la elevación del arancel, creyendo que esto perjudicaría al comercio y a los consumidores.

Ante la comisión de presupuestos del Congreso informó la de senadores por las universidades para demostrar que la supresión de facultades perjudica sin economizar.

Después siguió el examen del presupuesto del ministerio de Fomento, acordándose la supresión de las inspecciones generales de enseñanza, restableciendo las provinciales y manteniendo los créditos del presupuesto anterior.

Recabando libertad

Madrid 15, 11-30 n.—El Español dice que algunos diputados liberales, entre ellos el marqués de la Vega de Armijo, recaban su libertad de acción en las cuestiones económicas, pidiendo que en lugar del directorio, las decida la mayoría en pleno.

Consejo de ministros

Madrid 16, 1-30 madrugada. (Urgente).—Hora y media ha durado el Consejo de ministros celebrado en la Presidencia, como se anunció.

Los primeros en salir fueron el de Gracia y Justicia y el de Fomento. Después salió el de la Guerra, quedando solos el presidente y los ministros de la Gobernación y de Hacienda.

Abordados a los que salieron, y el general Azorárraga nos dijo faltaba la confirmación oficial acerca de la actitud de los gremios de Barcelona.

El Consejo añadió—se ha limitado a cambiar impresiones, mas no ha tomado ningún acuerdo.

El señor Dato nos dijo que a última hora le entraron un telegrama comunicando que los gremios de Barcelona han acordado abrir las tiendas y persistir en su resistencia.

Los ministros lo presumían, mas nada acordaron pues siguiendo igual la situación solo al general Despujols correspondía obrar en cumplimiento de la ley.

El señor Silvela comunicó que se ocupaba en gestionar vaya un barco español a recoger los prisioneros de Filipinas.

El Consejo no se ocupó ni de las Cámaras ni de la Liga de productores.

Los ministros se ocuparon de las cuestiones económicas, aceptando las pequeñas modificaciones propuestas por la comisión de presupuestos.

Acuerda de los debates parlamentarios decidieron que el jefe del gobierno y el ministro de la Gobernación contesten el jueves a la interpellación política del señor Fernando González.

Se tiene por descontado que los liberales votarán contra el gobierno y que este está seguro de obtener mayoría.

Confidencia importante

Madrid 16, 2 madrugada. (Urgente).—En la conferencia celebrada por los señores Silvela, Villaverde y Dato se cree que se han ocupado éstos de la resistencia de los gremios al pago de los tributos, de la actitud en que se han colocado las Cámaras de Comercio y de la manera de afrontar la cuestión para resolverla lo más rápida y satisfactoriamente que fuera posible.

Telegramas de provincias

Huelga agravada

Córdoba 15 11-45 n.—Se ha ordenado se preparen para partir inmediatamente hacia Linares al escuadrón de Sagunto y dos compañías de la Reina.

Parece que se ha aumentado la huelga de mineros.

El tren especial está preparado en la estación y las tropas esperan órdenes en los cuarteles.—Corresponsal.

Telegramas del extranjero

San Petersburgo 15.—

Se ha ensayado un telegrafo sin hilos distinto del conocido sistema Marconi.

Lisbon 15.—Ha fallecido el doctor Pestana, director del Instituto de bacteriología que contrajo la peste al hacer la autopsia a un cadáver.

34 fanega
28
y:
0 novillos
5 terneros
5 cabras
o 6.998
os, buena
treros, etc
'95; carne
1'20 a 1'30
ores de 300
ero, macho
ulos
Y
a dramática
n.—Los años
omico-lirico
—A las seis
nuevo y meta
dion y ma
ANA
ia dramática
co.—Los años
omico-lirico
cho y ma
va y meta
n pop.
VILLAGE
relo
acreditado
der a los
y con el
na en el
oro al
a, para q
once oje
o variado
as clases
ollogr
par v
onte y P
y aliand
harta el
puerto, E
gu, Moson
Kouigsberg
artos y p
a, Holand
a, Norueg
ra Nueva
a, Milwa
erand, Se
ntos de la
sionales con
Fovental
NAPOLIS
—El vapor
mos actual
puercos)
leutos de
as, Tull
s, este año
Batena,
rariato y
ra puercos
mezclando
siones in
as Mar
Fabianes,
con agua
is y la de
n oclo
XII, O.
arios
du
u clase
oiento,
nistris
aliencia
arcelona
arcelona

34 fanega
28
y:
0 novillos
5 terneros
5 cabras
o 6.998
os, buena
treros, etc
'95; carne
1'20 a 1'30
ores de 300
ero, macho
ulos
Y
a dramática
n.—Los años
omico-lirico
—A las seis
nuevo y meta
dion y ma
ANA
ia dramática
co.—Los años
omico-lirico
cho y ma
va y meta
n pop.
VILLAGE
relo
acreditado
der a los
y con el
na en el
oro al
a, para q
once oje
o variado
as clases
ollogr
par v
onte y P
y aliand
harta el
puerto, E
gu, Moson
Kouigsberg
artos y p
a, Holand
a, Norueg
ra Nueva
a, Milwa
erand, Se
ntos de la
sionales con
Fovental
NAPOLIS
—El vapor
mos actual
puercos)
leutos de
as, Tull
s, este año
Batena,
rariato y
ra puercos
mezclando
siones in
as Mar
Fabianes,
con agua
is y la de
n oclo
XII, O.
arios
du
u clase
oiento,
nistris
aliencia
arcelona
arcelona

Edición de la noche

GUERRA DEL TRANSVAAL

Fuerzas expedicionarias

Ya se ha dado cuenta de las que existen actualmente en Natal y el Cabo. Vamos ahora a ver las que están en viaje ó preparadas.

Entre los días 20 y 25 inclusive de Octubre embarcaron en Southampton, Albert Docks y Yulbury Docks, a bordo de 16 grandes vapores, 1.132 oficiales y 17.503 hombres de tropa, pertenecientes a los cuerpos que a continuación se expresan (estilo oficioso):

Infantería.—Segundo batallón del regimiento Real Occidental Surrey (llegó); segundo del de Devonshire; segundo del Oriental Yorkshire (llegó); segundo del Northamptonshire; primero y segundo del Coldstream de la Guardia; tercero del de Granaderos de la misma; segundo de Fusileros Reales; segundo de idem idem escoceses; primero de idem de Gales; segundo de idem Irlandeses (llegó); primero de infantería ligera Highlanders (llegó); y primero de Escoceses de la Guardia; total, 14, más la plana mayor y las tres compañías de infantería montada de Aldershot Sparten y Cork (llegó).

Artillería.—Plana mayor de la primera división; Batería E a caballo; baterías 7.ª, 14.ª y 66.ª rodadas; columnas de municiones de la primera división y de la 1.ª brigada de caballería; secciones de obreros (cañones, 24).

Ingenieros.—Compañías 10.ª (ferrocarriles), 17.ª (zapadores), 31.ª (de fortalezas); primera división de telégrafos; 8.º depósito de ferrocarriles; secciones de topógrafos, y otros destacamentos sueltos. Además, las planas mayores de la primera y segunda división del ejército expedicionario.

Sanidad militar.—Compañías 1.ª, 2.ª, 3.ª, 10.ª, 17.ª y 18.ª de campaña; depósitos de hospitales militares; médicos civiles afectos a las ambulancias.

Estados mayores de la 1.ª, 2.ª, 3.ª y 6.ª brigadas, y los oficiales de los servicios de administración militar, comunicaciones, oficinas, etcétera, etcétera.

Entre los cuerpos de infantería enumerados, el 3.º de Granaderos de la guardia, el 1.º de Coldstream y el 2.º de Fusileros escoceses, solo embarcaron en un personal de complemento, pues dichos batallones se hallaban en Gibraltar, donde aun se recogidos por los transportes.

Además de las fuerzas indicadas, el día 27 embarcó el 12.º regimiento de lanceros.

En la madrugada de 20 a 21 días, por lo tanto, entre el 2 y el 15 de Noviembre podrá llegar a su colonia británica la expedición. El regimiento de caballería no llegará hasta el 17 ó 18.

En expediciones salidas con anterioridad y con posterioridad a esa fecha, marcharon los siguientes cuerpos de infantería: 2.º batallón del regimiento de Northumberland, 3.º del de Somersetshire, 2.º de tiradores escoceses de Cameron, 1.º de fusileros reales de Juniskilling, 2.º del del duque de Cornwallis, 2.º de reales Highlanders (Black Watch), 2.º de ligeros de Shropshire, 3.º del cuerpo de rifles, 1.º de infantería ligera de Durham, 2.º de Highlanders de Southfort, 1.º de idem de Gordon, 2.º de tiradores (rifles) irlandeses, 1.º del de Connaught Rangers, 1.º de Highlanders de Argyll y Sutherland, 1.º de fusileros de Dublin y 1.º de la brigada de rifles; total, 16.

Caballería.—10.ª, 13.ª y 14.ª de husares y 6.ª de dragones de la Guardia, y 1.ª, 2.ª y 6.ª de dragones.

Artillería.—Baterías de campaña 63.ª, 64.ª, 73.ª, 74.ª, 77.ª y 79.ª, más las B. G. R. O. y P. a caballo.

Fuerza total que se puede oscular a estas unidades, más las tropas de otros servicios que las acompañan: 20.000.

Samanas todas las fuerzas existentes en Natal y el Cabo las en viaje y las preparadas, resultan estas cifras:

Table with 2 columns: Location (En Natal, El Cabo, Expedición de Southampton, Idem anteriores y posteriores) and Numbers (7.500, 16.000, 17.000, 20.000).

Hé aquí las tropas que hasta hoy dispone la Gran Bretaña para la guerra del Transvaal. Hasta los setenta u ochenta mil hombres que el mismo Mr. Chamberlain juzga necesarios, faltan aún otros veinte ó treinta mil.

J. Lapoulié.

Los príncipes alemanes

En el Museo de pinturas. Corca de las once ocuparon esta mañana sus carruajes los príncipes alemanes dirigiéndose al Museo provincial. Allí les recibió el director don Juan de la Vega, acompañándolos a la sala de sesiones de la Academia Sevillana de Buenas Letras.

Llamóles grandemente la atención un cuadro al existente, reproducción del magnífico retablo de azulejos de la capilla del Alcazar, hasta el punto de que el príncipe Alberto se mostró admirado al saber que no eran tales azulejos, sino perfectísima imitación, llegando hasta a tocar el lienzo para convencerse.

En el salón de los cuadros de Murillo se detuvieron los príncipes más de media hora, recorriéndolo distintas veces y examinando con entusiasmo y detenimiento las geniales obras de nuestro inmortal pintor.

También se detuvieron para admirar la soberbia escultura de Martínez Montañés que se conserva en dicha sala y que representa a Santo Domingo de Guzman.

Examinaron repetidas veces el cuadro de Mattoni, los últimos momentos del rey San Fernando, teniendo ocasión de conocer personalmente a su autor, pues le fué presentado allí mismo por el señor de la Vega.

El príncipe Alberto elogióle mucho su obra, extrañándose de que solo hubiera obtenido una segunda medalla.

Firmaron después los príncipes en el álbum del Museo, y ordenaron a uno de sus ayudantes que anotara el nombre del señor conde de Casa-Galindo, fundador de la sala de pinturas llamada de Murillo.

El Museo arqueológico provincial. Como es sabido, se encuentra instalado en el mismo edificio que el Museo de pinturas.

Los príncipes examinaron con denotado interés cuanto allí se conserva, firmando también en el álbum correspondiente.

El director del Museo don Manuel de Campo contestó rápidamente a cuantas consultas le hicieron los príncipes que al abandonar el Museo mostráronse muy complacidos de la visita, dirigiendo corteses frases a los señores de la Vega y Campo, haciendo constar el príncipe Alberto que le habían encantado sobre todo los cuadros de Murillo.

En el Ayuntamiento

Del Museo se dirigieron los príncipes a las Casas Capitulares, a cuya puerta le recibieron el alcalde señor Checa, gobernador señor Leguina y los concejales señores Haro, León y Primo de Rivera, Cañal y don Pedro Bañafón.

Dirigieron a la Sala Capitular, cuyas paredes y sillones desfundados, lucían como en los días de grandes solemnidades.

El príncipe Alberto, que en el escudo de la ciudad, presentando con vivo interés su significación, cosa que le fué detallada por el señor Checa.

Visitaron seguidamente la parte monumental del Ayuntamiento en su fachada de la plaza de San Francisco y trasladáronse seguidamente al archivo del municipio, donde el señor don José Gestoso les facilitó los más oportunos datos acerca de los magníficos manuscritos y autógrafos antiguos que allí se conservan.

El príncipe Alberto se fijó en ellos con gran interés tomando en sus manos una real cédula de don Pedro I. de Castilla ordenando matar a don Afredo 1.º de Aguilár.

Como detalle curioso hemos de consignar que el señor Gestoso al hacer sus explicaciones al príncipe intentó hacerlo en francés, cosa que el príncipe rechazó riendo, exclamando en tono humorístico y en castellano que eso no era permitido.

También reconocieron detenidamente los autógrafos de Cervantes, Murillo y otros; así como una cédula de don Felipe II, en la que hay un retrato de este rey que se atribuye a Pantoja.

La llave de la plaza de Tetuan donada a la ciudad por el general Ríos, también fué curiosamente examinada por los regios viajeros, que después de firmar en el álbum municipal, pasaron a la parte del archivo donde se conservan el pendón de la ciudad que llevaba el conde de Xifuentes cuando la entrega de Granada, igual que las dalmáticas de los reyes de armas.

No pasaron fuera de la atención de los visitantes las cosas de la corporación, llegando el príncipe Alberto a cojer una en la mano, haciendo notar su extraordinario peso.

Una carta japonesa del año 1614 que vieron después, calificáronla de notable y seguidamente pasaron al Museo arqueológico municipal, admirando las muchas preciosidades que allí existen.

Despidiéronse cortésmente del señor Gestoso y pasaron a examinar la gran escuela real del municipio, por la que bajaron dirigiéndose a los coches.

La despedida de las autoridades fué cariñosísima.

Una invitación

Don Rafael León y Primo de Rivera invitó a los príncipes para que visitaran su notable fábrica La Cartuja, invitación que aceptaron aquellos, mostrándose muy complacidos.

Los príncipes designaron el día de mañana a las diez de la misma, para efectuar su visita a Cartuja.

Acoso de reses

El alcalde señor Checa pregonó a los príncipes al desear presenciar la fiesta andaluza de acoso y derribo de reses, invitación que aquellos aceptaron, con cuyo motivo hoy han comenzado a efectuarse los detalles precisos de organización encargándose de ellos el señor don Rafael León.

Existe la dificultad de que todos los buenos aficionados a esta clase de fiestas se encuentran actualmente en el tentadero del señor Mirra, pero a pesar de ello se procurará su celebración mañana a las dos de la tarde.

En el hotel

Seguidamente se dirigieron al hotel donde almorzaron para salir a las dos y media con dirección a

Las ruinas de Itálica

A las tres menos cuarto ocuparon nuevamente los coches, saliendo para el inmediato pueblo de Santiponce para visitar las ruinas del famoso anfiteatro de Itálica, monumento que los regios viajeros tenían gran empeño por verlo.

Al paso por Camas salían a las puertas los vecinos saludando respetuosamente.

En Santiponce repitióse esta escena, y así llegaron a Itálica.

El guarda de las ruinas les acompañaba, pero los visitantes hicieron uso de los manuales del viajero, que uno de los ayudantes leía en alta voz ante los restos históricos cuya inspección se hacía.

Visitado el interior del anfiteatro y las galerías que lo circundan, pasaron al lugar donde se encerraban las fieras, y de allí ascendieron a la parte alta, penetrando después en la casa del guarda, donde existen colocados sobre un banco rústico algunos efectos hallados en Itálica.

El príncipe Alberto rió grandemente al escuchar la ingenuidad con que el guarda daba el nombre de museo a aquella colección de pedazos de ánfora y otros fragmentos y restos sin valor alguno.

Allí también examinaron un plano de un libro del señor Galí que el guarda les mostró y en el que se determinaban los sitios donde estuvo enclavada la antigua Itálica y las Termas de Caracalla que los príncipes desistieron de visitar por lo avanzado de la hora.

La comitiva continuó ascendiendo a lo alto de un cerro inmediato, contemplando algunos momentos el panorama que a su vista se ofrecía.

Preguntaron con interés hacia donde estaba Carmona y los nombres de los pueblos que desde aquel lugar se veían.

Estando próxima la noche dieron por terminada la visita y montaron en los coches para regresar a Sevilla.

Un incidente

A la salida del pueblo de Santiponce existe una casa en la que se lee un letrero que dice: Gran descubrimiento y visto por los príncipes, ordenaron al cochero que parara, con objeto de satisfacer su curiosidad.

En este momento un hombre que vestía blusa negra é iba montado en un caballo se acercó al landau de los príncipes, y quitándose respetuosamente el sombrero, ofreció a S. A. Alberto una oña de manzanilla que llevaba en la mano.

Al hacerlo dijo:—Señores, no alarmarse; tengo mucho gusto en obsequiar a los prin-

cipe y quiero que tomen este vaso de vino. Apesado del caballo y llegó a la portezuela en el momento preciso en que el inspector de policía le hizo desistir de su propósito retirándolo del lugar en que se hallaba.

El príncipe Alberto rehusó desde luego el ofrecimiento, y el obsequioso desconocido lamentábase de que se le retirara del coche, repitiendo mientras lloraba a lágrima viva, que solo el mejor deseo le impulsó a ofrecer el vino.

Otras ruinas

Los príncipes penetraron en la casa antes mencionada, en la que habita José Rodríguez, dueño de un pedazo de terreno donde se han descubierto vestigios de una casa romana, abundando los mosaicos y los restos de pavimentos de mármol, Dos pozos, detalles de construcción romana, y otros detalles, atestiguan la autenticidad del encuentro.

Todo ello fué objeto de un minucioso examen por parte de los príncipes y sus acompañantes, que pasaron después a una habitación de la casa donde se guardan algunos objetos hallados en las excavaciones allí practicadas. Una calavera de las varias que mostraban, fué cuidadosamente reconocida.

También examinaron un anillo de oro y varias monedas de la misma procedencia.

El regreso

Cerca del oscurecer montaron nuevamente en los carruajes, regresando a Sevilla y penetrando en el hotel de Madrid a las seis menos cuarto de la tarde.

Más detalles

Hoy les acompañó a comer en el hotel el cónsul de Alemania invitado por los príncipes.

Nada se ha decidido aún acerca de la fiesta andaluza que proyectaban presenciar, siendo fácil que la falta de tiempo les impida organizarla.

Tampoco se han dado órdenes que indiquen nada del programa de esta noche, pues como de costumbre, el príncipe Alberto, idealde momentos antes lo que ha de hacerse.

—Hoy han dejado a las 10 de la noche el hotel de Madrid algunas autoridades y personalidades, comandantes entre ellas el decaño del Obisepo cónsul don Manuel Tobía y Valera y el secretario de dicho cuerpo don Segismundo Lopez de Rueda.

Los príncipes se han mostrado durante todo el día de hoy ocurrences y de muy buen humor.

NOTICIAS LOCALES

Temperatura media a la sombra 18.º centígrados máxima 24.º, mínima 12.º, máxima al sol 30.º. Presión barométrica: Máxima 766.9 milímetros, mínima 765.7.

La comisión mixta de recontamiento ha declarado libre del servicio militar al mozo José Camallonga Barberá, del distrito de Triana. Excluidos temporalmente a José Carmona Cortés y Manuel Baena Fernández de Beja; Juan Oliva Gonzalez, del Arabal; Manuel Ramirez Muñoz, de Osuna; Antonio García Angel, de Pedrera; Manuel García Bravo, del Rubio; Manuel Cáceres Rivedigo, de Herrera; Francisco de P. Sanchez Ruiz, de Luisiana; José Expósito Romero, de Estepa; Manuel Gago Rueda, de Montellano; Juan Jimenez Rodriguez y Pascual Diaz Paez, de Gilens; Juan Crespo Chacón, de Marchena; José María Gamero Gonzalez, de Fuentes de Andalucía; José María Dominguez Limón, de Aznalcollar; Eduardo Barrera Barrera, de Paradas; Antonio Castaño Roman, de Coripe; Juan Villalva Gonzalez, de Alolea del Rio; Antonio Pozo Linares, de Aloalá del Rio; Manuel Quinta Blanco, de Coria del Rio; Antonio García Blanco, de Guadalcanal; Miguel Palma Ortega, del distrito del Sagrario; Francisco Ballesteros Astacio, de Aloalá de Guadaira; Rafael Alberto Ambrona, de Almadén de la Plata; y Antonio Barbero Claro, de Dos-Hermanas.

Soldados: Francisco Fernandez Jimenez, de Beja; Antonio Fernandez Jimenez, de Arabal; Hipólito Fernandez Cordero, de Estepa; Manuel Layda Fernandez, de Olivares; Rafael Fernandez Alvarez de Sautólar la Mayor; Jerónimo Rodriguez Aguilera, de la Algabe; Juan Alvarez Antón y Francisco Arroyo Gomez, de Alanis; Manuel Carmona Castillo y José Cisneros Marin, de Triana; Manuel Melchor Montero, de Omnium Sanctorum; Miguel Roman Levia, de San Martín; Antonio Ruiz Romero, de Lebrija; Francisco Bejarano Vela, de Brenes; y Antonio Rodriguez Bautista, de Almadén de la Plata.

Mañana, al toque de oraciones, comenzará en la parroquia de Omnium Sanctorum una misión, ocupando la cátedra sagrada el reverendo padre fray Diego de Valencina, guardián de Capuchinos.

La comisión de Monumentos, reunida bajo la presidencia del señor Bontelon, conoció de la comunicación de la Alcaldía dando cuenta del acuerdo capitular acerca de la defensa y restauración de las murallas romanas de la Macarena, acordándose que una subcomisión, compuesta de los señores Bontelon y Fernandez, den las gracias personalmente en nombre de la comisión al alcalde señor Checa, a cuya iniciativa se debe la plausible mejora solicitada en tiempos de ocupar la Alcaldía don Alfredo Heraso.

El próximo domingo 19 se pondrá en escena en el teatro de Cervantes el grandioso drama El triunfo del Ave María ó la toma de Granada y el popular de Doña Juan José.

Esta tarde ha estado reunida la comisión provincial, ocupándose de los asuntos pendientes.

En la pasada madrugada fueron robados en una posada de Calzadilla, próximo a Fuente de Cantos, dos mulos que se encontraban en las cuadras de la misma. La guardia civil salió esta mañana en persecución de los ladrones.

Por fin ha quedado ultimado el cartel para la corrida de novillos que se ha de celebrar en nuestra plaza el próximo domingo. Se lidiarán seis novillos toros de la ganadería de don Antonio Lopez Plata, por las cuadrillas de Miguel Canovas, El Barquero; Manuel Jimenez, Chicuelo, y Félix Tagna. La corrida empezará a las tres menos cuarto, costando la entrada de sombra 1.º 35 pesetas y 0.75 la de sol. Habrá medias entradas para señoras.

El juzgado de la Rincónada cita a los dueños de tres cerdos que fueron arrollados por un tren en el kilómetro 123 de dicha vía el día 9 del corriente.

La guardia civil de Coria del Río ha detenido a dos sujetos llamados José Mijo Bneno y José Reyes Gutierrez, autores del hurto de maderas de las obras del río. La benemérita intervino gran cantidad de los palos sustraídos.

Por término de 15 días se encuentran de manifiesto en la secretaría del ayuntamiento de Puebla junto a Coria las cuentas municipales correspondientes a los ejercicios económicos de 1896 á 97 y 97 á 98.

La cobranza voluntaria del primero y segundo trimestres del repartimiento de consumos de Lora de Estepa se verificará desde el 20 al 24 del actual y desde el 1.º al 10 de Diciembre.

En Guadalcanal ha sido detenido un sujeto por hurto de aceitunas, y en los Molares otro por igual delito.

La Dirección general del Tesoro público ha acordado abrir en esta delegación de Hacienda los créditos que se detallan a continuación, de conformidad con el pedido hecho por la junta de clases pasivas: Cargos: Pensiones remuneratorias 150 pesetas, regulares exlastrados 100, Montepío militar 48.000, idem civil 23.000, retirados de Guerra y Marina y cruces pensionadas 78.000, jubilados de todos los ministerios 12.000 y cesantes de idem idem y excedentes de Gracia y Justicia 800.

El martes de la próxima semana se estrenará en Madrid la zarzuela titulada El traje de lúces, última producción de los aplaudidos autores sevillanos Serafín y Joaquín Alvarez Quintero. Estos estrenarán también durante la misma semana en el teatro Lara otra obra titulada El patio.

En el correo de esta tarde ha regresado de Marmolejo el aplaudido diestro Ricardo Torres, Bombita chico, acompañado de su señor padre que fué a buscar alivio en aquellas aguas a la dolencia que le aqueja.

Ante el altar de la Virgen del Hposo, en la Catedral, contraerán matrimonio esta mañana las simpáticas señoritas Luisa Quijana y Rodríguez, y nuestro querido amigo don José Caparrós del Valle. Apadrinarán a los contrayentes los padres del novio. Los nuevos conyuges salieron para Cadix en el expreso, pensando pasar la luna de miel en aquella pintoresca capital. Deseamos todo género de felicidades a los jóvenes esposos.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió a 488.428.02 pesetas, correspondiendo a contribución territorial rústica 32.885.62, a idem urbana 236.394.23, a idem industrial 104.123.56, a recargos municipales por contribuciones 20.118.04, a derechos reales 3.216.61, a cédulas personales 2.174.25, al impuesto sobre sueldos y asignaciones 759.04, al idem de pagos del Estado 503.22, a aduanas 6.828.48, a consumos 17.000, a propiedades rentas 722.19, a redenciones militares 3.000 y al impuesto provisional del tráfico 708.88.

Por la depositaria-pagaduría de esta delegación de Hacienda se han satisfecho hoy 35.671.73 pesetas para atender al pago de las distintas obligaciones del Estado en esta provincia.

Relación de los vecinos pobres de esta provincia que por haber sufrido mordeduras de animales hidrófobos durante el mes de Octubre, han estado sometidos al tratamiento antirrábico sistema Pasteur en el instituto provincial de higiene de Sevilla: Juan del Rio, vecino de Utrera; Carmen Lopez, vecina de Utrera; José Naranjo Ruiz, vecino de Fuentes de Andalucía; Manuel Ojeda Perez, vecino de Mairena del Aljarafe; María Josefa Cruz, vecina de Sevilla; Manuel Rodriguez Cruz, vecino de Sevilla; Carmen Aguirre, vecina de Morón. Durante el propio mes han sido vacunados en el instituto 101 individuos, se ha remitido linfa vacuna para la inoculación de 627 a los pueblos de la provincia, y seis frascos de 10 centímetros cúbicos del suero antidiftérico sistema Roux.

En las montañas del actual se celebrarán dos subastas en el ayuntamiento de Aznalcózar para el aprovechamiento de pinos de aquellos montes.

La agencia ejecutiva de Aznalcózar sacará a subasta el día 27 del actual varias fincas, cuyos dueños son deudores al Estado por débitos de contribuciones.

La recaudación de las contribuciones territorial é industrial, correspondientes al segundo trimestre del presente año económico, tendrá lugar en los pueblos que a continuación se expresan, durante los días y por los cobradores que también se relacionan en primer período voluntario: Pablos, Alolea del Rio, días 18 al 20, mes Noviembre, cobrador don Manuel Naranjo Villanueva del Rio, 21 y 22 idem, el mismo; Lora del Rio, 23 al 26 idem, Rafael Quintanilla; Tootla, 17 y 18 idem, Emilio Gomez Pantoja; Villaverde del Rio, 20 y 21 idem, el mismo; Cantillana, 23 al 26 idem, el mismo; Puebla de los Infantes, 27 al 19 idem, Eduardo Carranza; Peñafiel, 20 al 22 idem, el mismo; Marchena, 25 al 29 idem, Francisco Gavira Lopez; Arabal, 18 al 21 idem, el mismo; Paradas, 22 al 24 idem, el mismo. En Marchena es la cobranza por el primero y segundo trimestre.

Movimiento de viajeros: Hoy ha llegado a Sevilla, hospedándose en el hotel de Madrid, don Felipe Abarzuza, de Cadiz.

—En el expreso de hoy llegó a Sevilla el señor don Faustino Rodriguez Sampedro, a quien esperaba en la estación el señor Ibarra (don E.).

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica: El Buenos Aires salió el domingo 19 de Puerto Rico para la Habana; el Isla de Luzón salió el martes 14 de Suez para Port-Saíd.

PETIT FORNOS.—El sábado 18 se abrió al público el restaurant estilo parisiense de este nombre, sito en la calle Sierpes, 78 (frente al café Emperadores). Su propietario, don Juan Marquez, no ha omitido sacrificios para dotar a Sevilla de un local que en lujo y confort compita con los mejores bars del extranjero, y al efecto de que el servicio correspondiera en un todo a la clientela, ha puesto al frente de la cocina a un cordón bien muy acreditado en Sevilla. Con tan buenos elementos, y en sitio tan céntrico y concurrido, es seguro que el Petit Fornos será lugar de cita de la sociedad más elegante.

Aguas frescas minerales del país y extranjeras. Depósito plaza de Zurbarán, número 5, entrando por la calle Venera.

Para tener la completa seguridad de un negocio, bien en el comercio o en el impermeable, es preciso escoger los zapatos «El Gallo».

De venta en los principales comercios. Las máquinas y procedimientos que emplean en su taller de reparaciones de botones, paraguas y sombrillas, permitiendo Bazar Campana ofrecer precios reducidos.

Debido a las muchas compras en general de punto que ha realizado la casa Bazar La Numancia, Sierpes, 62, ofrece al público 80 por 100 más barato que ninguna otra.

Paraguas sistema Velox (se cierra con vara de hierro, pro elegante, bello, superior, 8 pesetas. Velocipios para niños, 10 pesetas. Bazar-Lozan, Sierpes, 49.

Antes de comprar paraguas visitar la miseria de Herrera y Camacho, tienda surtida a precios baratísimos, Gallegos.

Sin duda son los más económicos y resistentes los zapatos y botas de los señores de Herrera, Tetuan número 2.

De los mejores vinos de España, la manzanilla de C. de Otaola y Uruqui, en la calle de Gerona, 9, Sevilla.

El Aguila: Véase cuarta plana. Aparatos de precisión, de todos los géneros, garantizados, para el análisis de vinos y mostos, M. Gasquet, Sierpes 47.

Para preservar los pies de la humedad, a la vez un calzado limpio y brillante, los zapatos de goma legítimos ingleses vende el Bazar Japonés, Sierpes, 8.

En la cuarta plana. NO LEERLO. Guerra a los sabanejos y humedad: patillas suizas y chanclos de gomas, M. rez, Sierpes, 83.

No nos cansaremos en recomendar a los niños que creamos hacer un bien a la humanidad advirtiéndoles que se abogan de comprar los artículos comprendidos en cirugía, ortopedia é higiene sin antes visitar el bazar La Estrella Roja, médico y farmacéutico ortopédico é higiénico, pues en este punto de comparación los artículos de dicho establecimiento con los que expenden otras casas que pretenden (aunque tílmente) sorprender al público que compra y sabe distinguir lo que es moderno, bueno y barato.

Casa especial en instrumentos de cirugía, mobiliario séptico para operaciones, los gueros último perfeccionamiento, cajas higiénicas.

Constitúese a los señores Coderch hermanos en el establecimiento y gabinete de La Estrella Roja, 8, Cerrajería, 8, Sevilla.

Manera de robustecer a los niños. La debilidad hereditaria de los niños lo que más ha preocupado a los médicos hasta ahora; pero es un hecho reconocido, que se triunfa por completo de estas debilidades por medio de la Emulsión Scott. Aquí tenemos el caso de un niño cuya madre murió de tisis pulmonar, y él era débil y raquítico; su padre nos ha permitido estos detalles dándonos permiso para publicarlos en bien de la humanidad.

Muy Sr. mio: For si en algo puede servir la mía, pongo en su conocimiento el tener un hijo llamado Juan de nueve años; su madre, digna siempre para mí, falleció de Tuberculosis pulmonar; de ahí que mi hijo se criaba al seno de la pobreza y con poco capital y vista de tal estado decidí darle la Emulsión Scott, para su alimentación y su puro, según prescripción facultativa, grandemente cambiada radical, que hoy, fuerte y robusto, siempre risueño y de buen color, está completamente curado.

Haga el uso que más le convenga de lo que he escrito, quedando agradecido este mi servidor q. b. s. m. JUAN FERNANDEZ, hijo de San José, 97, 4.º Hostafranchs, 4, Bar. 1899.

Recomendamos eficazmente el uso de la Emulsión Scott para todos los niños débiles ó desmedrados. Son sorprendentes los beneficios que los proporcionan este excelente remedio. La Emulsión Scott es recomendada por todos los Centros Médicos, y los facultativos opinan que no nada que la pueda suplir.

La verdadera Emulsión Scott se conoce por nuestra marca de fábrica: un hombre llevando un pescado sobre el hombro y venimos al público contra las imitaciones fraudulentas. La verdadera Emulsión Scott es dulce al paladar y facilita la digestión, además de ser un remedio que contiene las propiedades curativas y mentiosas esenciales del aceite de hígado de bacalao, hipofosfatos y glicerina.

Un frasco de prueba será enviado gratis a quien lo pida a don Carlos Marqués, calle de Valencina (Barcelona), acompañado de 75 céntimos en sellos de correo para el pago de franqueo.

Para combatir con éxito el linfatismo, anemia, el reumatismo, la escrófula y enfermedades del pecho, se recomienda muy especialmente el Vino Escrivá, dotánico fosfatado, que sustituye con ventaja al aceite de hígado de bacalao, venta, principales farmacias y droguerías.

Artillería de campaña. Primer regimiento montado. Debido proceder a la venta en pública subasta del ganado sobrante por reorganización de los regimientos, el día del actual, a las una de su tarde, tendrá lugar dicho acto en el cuartel que ocupa el expresado regimiento en la Fábrica de tabacos.—Sevilla 15 de Noviembre de 1899. capitán ayudante, Mendicuti.

Suizo Chico RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes, 43 (Esquina Rívero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA SEÑORAS Turnados a la americana. Cucheteros en casa, desde 5 pesetas en adelante, en la calle a 6.º 25.

Imagen de un niño.

Juan Fernandez radical, que hoy, fuerte y robusto, siempre risueño y de buen color, está completamente curado.

Haga el uso que más le convenga de lo que he escrito, quedando agradecido este mi servidor q. b. s. m. JUAN FERNANDEZ, hijo de San José, 97, 4.º Hostafranchs, 4, Bar. 1899.

Recomendamos eficazmente el uso de la Emulsión Scott para todos los niños débiles ó desmedrados. Son sorprendentes los beneficios que los proporcionan este excelente remedio. La Emulsión Scott es recomendada por todos los Centros Médicos, y los facultativos opinan que no nada que la pueda suplir.

La verdadera Emulsión Scott se conoce por nuestra marca de fábrica: un hombre llevando un pescado sobre el hombro y venimos al público contra las imitaciones fraudulentas. La verdadera Emulsión Scott es dulce al paladar y facilita la digestión, además de ser un remedio que contiene las propiedades curativas y mentiosas esenciales del aceite de hígado de bacalao, hipofosfatos y glicerina.

Un frasco de prueba será enviado gratis a quien lo pida a don Carlos Marqués, calle de Valencina (Barcelona), acompañado de 75 céntimos en sellos de correo para el pago de franqueo.

Nuestros Telegramas

Agencia Mencheta

Lo del día

Madrid 16, 3 madrugada. (Urgente y recibido con retraso).—Creemos que el gobierno acordó en el Consejo de anoche acerca de los asuntos de actualidad proceder con energía y nos atreveríamos a afirmar que muy pronto se conocerán los acuerdos que hoy se reservan.

Respecto de la actitud de Barcelona, se nos ha dicho reina completa tranquilidad, más nos faltan telegramas, quizás impida el curso de estos la censura.

Suponemos que seguirá mañana actuando los tribunales militares, cerrándose las tiendas de los morosos.

Por último, se dice que el acaudalado Carlos V se dirigirá al puerto de Barcelona.

Confirmación ministerial

Madrid 16, 9 m.—Caracterizados ministeriales insisten, confirmando nuestras noticias de esta madrugada, que se procederá con energía en el conflicto de Barcelona.

Se han comunicado instrucciones al general Despujols, que son: impedir a los morosos el ejercicio de su industria, castigar a quienes exciten a la resistencia y se separen de la legalidad, y suspender los periódicos que alienten a los rebeldes.

Respecto de los Mensajes de las Cámaras no se ha tomado ningún acuerdo; solo dejar a las Cortes que estas contesten al dirigido a ella, quedando la mayoría en libertad de acción.

Por lo que a lo demás respecta, sigue la reserva.

Lo que dice la prensa

Madrid 16, 9 40 m.—El *Liberal* comenta el acuerdo de los gremios de Barcelona, afirmando está la cuestión en su principio.

«¿Qué sucederá?»—pregunta el periódico. La proposición que en el Congreso rechazó el señor Silvela por anticonstitucional se ha cumplido en parte, pues el general Despujols ha libertado a los detenidos a pesar de continuar la resistencia.

Falta poco para que dentro del Estado se cree otro. Urge evitar esta terrible contingencia, quitando su carácter particularista al problema, que sería fatalmente insoluble continuando los actuales gobernantes.

No Cataluña, sino España entera, rechaza los presupuestos y la política de los conservadores y aspira a una reconstitución que ninguno de los partidos históricos, hoy en la decrepitud, le han de dar.

El *Imparcial* dice que la misión pacificadora del señor Ballarín no ha tenido favorable resultado.

El conflicto sigue en pie, agravándose por su propia naturaleza, y continuará la incertidumbre del gobierno.

Se ha llegado a un punto en que se necesita probar definitivamente la fuerza del señor Silvela y de su Gabinete. La peor solución será no tener ninguna.

La negativa al pago de los tributos de los comerciantes barceloneses es la negación de la soberanía de España por una región que pretende constituir personalidad y tratar de potencia a potencia.

El *Globo* dice que el gobierno está condenado a muerte, solo por haberle faltado energía.

Un incapacidad nos lleva al precipicio. Hay duelo porque las esperanzas de la nación han defraudado el gobierno.

¡Quiera Dios acunaba éste con el fin de que inzca la esperanza y se salve la patria!

El *Pueblo* cree que los problemas actuales son insolubles, puesto que ningún grupo político puede recoger la funesta herencia de los conservadores, y que se impone el cambio radical de instituciones.

El *País* titula su artículo *Moros en la costa* y supone que en la sombra de la agitación del comercio contra el monstruoso presupuesto se mueven sordos negociantes presididos por el marqués de Comillas, queriendo explotar en su provecho las manifestaciones de Barcelona.

Resulta sospechoso el silencio de los círculos respecto de la noble aspiración de las Cámaras, mostrándose favorables a los contribuyentes que tanto favorecerán a favor del concierto económico.

Es más, llega a decirse que han ofrecido pagar los débitos de los morosos para atraerlos y que el pretendiente don Carlos ha esgrimido declarándose partidario de los conciertos.

Cuéntase con el silencio de los republicanos que el cabo es imposible combatan la medida descentralizadora.

La red está bien tendida, y sin caer en ella nos proponemos cortar la mano misteriosa que la maneja en las tinieblas.

Junta sindical

Madrid 16, 10-35 m.—La junta sindical de los gremios de Madrid ha acordado protestar del Manifiesto de la Liga de Productores, que aconsejaba el pago del segundo trimestre de las contribuciones.

El documento es extenso y está redactado en tonos duros. Se censura al señor Costa y se dice que los hombres y colectividades que se lanzan a empresas imposibles de sobrellevar, deben apartarse a un lado y no impedir la circulación a los demás.

Llamamos la atención—añade—de los agraciados hacia esa obra de la Liga de Productores como la llamaremos respecto de la de las Cámaras de Comercio.

Criterio de Salmerón

Madrid 16, 11 m.—El ilustre republicano don Nicolás Salmerón ha expuesto su conformidad con el criterio de la minoría republicana en la cuestión de Barcelona.

Cree que las divisiones de los republicanos son injustificadas y no afecta a los principios políticos, ni a las conveniencias personales.

Lo que preocupa

Madrid 16, 11-15 m.—La prensa de hoy se preocupa de la situación de Barcelona, recordando los buenos deseos del general Despujols, lamentando hayan sido infructuosas las gestiones de los mediadores; pero conviniendo debe cesar este estado excepcional.

Las Cámaras

Madrid 16, 11-30 m.—Hoy se reunirá nuevamente la comisión de las Cámaras de Co

Repiso, hermana del ingeniero de caminos don Antonio, hijo político del señor comandante de marina del puerto de Cadiz, con el distinguido médico de la armada don Luis Carbo.

Sección judicial

Parricidio y asesinato.

La causa que hoy se ve es la más grave de onantas figuran en el alarde del presente cuatrimestre, por tratarse de dos delitos, a los cuales casi siempre corresponde la última pena.

Se ha visto ante la sección segunda de la Audiencia provincial y con intervención de los jurados de Lora del Río, partido donde ocurrieron los hechos.

Los procesados se llaman Filomena Vergara Zarroche y Pedro Martínez Fernández (a) *Pollita*.

Los hechos.—En la mañana del 27 de Diciembre de 1898 apareció en el término de Villanueva de las Minas, barrio llamado del Cuervo, el cadáver de un hombre pendiente de un olivo y con una soga al cuello como si se hubiese ahorcado. Practicadas diligencias para la identificación del cadáver, resultó ser éste Miguel Checa Domech, vecino de uno de los chozos del referido barrio, y de las averiguaciones practicadas por la benemérita deduce el fiscal al hacer su calificación que la noche anterior al día de referencia, Filomena Vergara, mujer del Checa, que observaba una vida licenciosa, de acuerdo con su amante Pedro Martínez y aprovechando que el Miguel estaba embriagado, la Filomena por la espalda y Pedro por delante se arrojaron sobre aquel, cogiéndolo por el cuello, le dieron golpes en la cabeza contra un tabique y le causaron la muerte por estrangulación.

Después, continuó el fiscal en su relación, cogió la procesada un saco blanco donde metieron el cadáver y prevenidos de una soga se lo llevaron, colgándolo del olivo, donde apareció muerto.

El ministerio público, sin embargo de no estimar concurrían en el hecho circunstancias algunas que favorezcan a los culpables, solo pedía para ellos la cadena perpetua.

Los defensores, don Jacinto Montells, de Filomena, y don Manuel Gonzalez Alvarez, de Pedro Martínez, afirmando el día de la que el autor de la muerte es Pedro Martínez, y el de éste, que es aquella la autora, imputando uno a otro los hechos, en que aparecen los dos complicados, por lo que cada uno de los defensores pide para su defendido el señor Montells que se le imponga a Filomena cuatro años, dos meses y un día, como simple encausadora, y el señor Gonzalez Alvarez, que se aprueben en favor del Martínez las circunstancias atenuantes sexta y octava del artículo 9.º del Código penal y que se aplique la pena con arreglo a lo que tiene calificado.

Hay citados ocho testigos.

Las pruebas

Los procesados.—Filomena Vergara dice en su declaración, que la noche de antes llegó a su casa el Pedro Martínez con el ococho por el *Mañé*, pidiendo que les diera baba, y como su marido se negara a dársela se avanzó a él el Martínez extrajéndolo; que después se lo llevaron de la choza sin que se sepa cómo ni dónde.

A petición del fiscal se le lee un careo que tuvo con el Martínez, en el que ambos se confiesan autores de los delitos de que se les acusa, negando sea cierto haya declarado aquello, ni lo que se dice en su inquisitiva, insistiendo con firmeza en que ella no tomó parte directa ni indirecta en el crimen.

Un incidente.—Antes de terminar su declaración la Filomena, se promueve un incidente por el nuevo abogado fiscal don Mariano Ulla, que debuta hoy, interesando de la sección de Derecho la ampliación de pruebas que al efecto demuestren la responsabilidad que pueda tener en los hechos de antes el testigo conocido por *Mañé*.

La Sala suspendió el juicio para deliberar y reunido el actonuevamente, acordó no haber lugar a lo pretendido por el ministerio público.

Pedro Martínez niega fué él quien está en galera al Miguel, afirmando que su mujer Filomena fué la que se avanzó a él, forceajeando y consiguiendo matarlo.

A petición del señor Montells, celebrase un careo entre ambos procesados, insistiendo cada uno en lo anteriormente manifestado.

Después comieza la prueba testifical por el testigo Juan Navarro Lopez (a) *Mañé*, el cual asegura que ambos procesados tomaron participación en el delito cometido. Celebrase un careo, inoperando la Filomena al *Mañé*, por afirmar este fuera ella autora del hecho, sosteniendo el *Mañé* con energía lo dicho.

Declara también los testigos Remedios Perez Martínez y Encarnación Fernandez Garcia, asegurando que el muerto era hombre de buena conducta, no así los procesados que gozaban de muy mal concepto en Villanueva de las Minas.

Otro incidente.—El señor Montells, defensor de la Filomena, pide la suspensión del juicio por no haber comparecido a declarar los testigos hijas de la procesada Dolores y Antonia Checa, a lo que se opuso el fiscal y de acuerdo con este siguió la vista, dándose lectura a la prueba documental.

A la hora de oír nuestra edición, hallábase en suspenso el juicio, en tanto que el fiscal modificaba sus conclusiones y la sección de Derecho extendía las preguntas del veredicto.

Un juicio.—Ante la sección primera se celebró la vista de la causa instruida contra Josefa Delgado y Rosario Valentin, por el delito de injurias graves a las hijas de Antonio Moyano Padilla.

La vista se celebró a puerta cerrada y se sabe que la prueba resultó contraria en extremo a las procesadas.

El abogado defensor de las injuriadas, don Antonio Lomas y Malo de Molina, pronunció un brillante discurso, pidiendo se condenase a las procesadas a 20 meses de destierro y 400 pesetas de multa y pago de las costas.

El defensor, don Joaquín Merlino, interesó la absolución de sus defendidas, realizando verdaderos esfuerzos por intentar demostrar la justicia de su pretensión.

Las víctimas de una triple

PRIMERA PARTE

LA NOVELA DE UNA MUJER

Está de venta en la Administración de este periódico, al precio de una peseta cada ejemplar.

Noticias regionales

Procedente de Cádiz, y en 15 días de navegación, llegó ayer a Cádiz el yate inglés *Sumrise of Couis*, con 29 tripulantes y dos pasajeros, que son los dueños del buque.

En la plaza de Fragala, de Cádiz, un joven se ha disparado un tiro bajo la barba, incurriéndosele la bala en uno de los maxilares superiores, que le quedó casi destrozado. Fué conducido al hospital civil. Según parece, no es la primera vez que dicho joven atenta contra su vida, pues en otra ocasión se dió un corte en el cuello. Los móviles, según se dice, son contrariedades amorosas.

En el Puerto de Santa María se celebró anteaayer el enlace de la bella señorita Rosario Alvarez Sarlabous y el señor don Santos Nadal.

Ha fallecido en Granada don Fabio de la Rada y Delgado, decano de la facultad de Derecho de aquella Universidad.

Se encuentra en Córdoba la compañía cómica lírica que dirige don Casimiro Orta, la cual empezará sus tareas en el Gran Teatro el lunes próximo.

Ayer llegó a San Fernando el nuevo capitán general del departamento, señor Mozo.

Esta noche se celebrará en Cádiz la boda de la bellísima señorita María Josefa

Antes de comprar muebles visita la casa Manuel Ramirez Alhóndiga, 1, 3 y 7.—Sevilla

LINEA DE VAPORES CORY

Servicio regular de vapores trasatlánticos entre Sevilla y Nueva York

Para Nueva York directamente el hermoso vapor inglés

Charing Cross

clasificado al Lloyd's A. 1. 100, llegará a este puerto el 20 de Noviembre para salir el 25.

Admite carga y pasajeros. Para fletes y demás pormenores, Aduana, 36, NOTA.—Combinación a Chicago con conocimiento directo.

Consultorio médico-quirúrgico

Con especialidad de enfermedades venéreas, sifilíticas y de la matriz.

Horas de consulta de tres a cuatro LEPANTO, 5 (Plaza Pozo Santo), SEVILLA

Buen negocio:

Se desea un socio para poner en marcha un carruaje desde la estación férrea Pedrosa a Cazalla por carretera del Estado. Está por explotar y todo listo para emprenderlo. Se code también. Diríjase lista correos X, P, El Pedroso.

M. Menéndez

Peluquero de señoras Sombreros de París nuevos modelos Adornos de cabeza, grandes novedades

Petróleo Legranier para hacer crecer el cabello y evitar la caída a 3 pesetas frasco. Mixture Emilmat para teñir las canas en todos los colores. Velazquez, 7 y 9 Sevilla y Prado, 4, Madrid

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 16 de Noviembre de 1898. Servicio para el 17.

Jefe de día el coronel de Alfonso XIII don Francisco Campuzano. Hospital y previsiones el capitán de Granada don José Cubiles. Parada: Granada en primer turno. De orden de S. M.—El comandante sargento mayor Antonio Ibañeta.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY

TEATRO SAN FERNANDO.—Compañía dramática. —A las ocho y media, *El pasaje blanco*. —Los avenciosos.

TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómica-lírica. —A las siete y media, *Los borrachos*. —A las ocho y media, *El millagro de San Roque*. —A las nueve y media, *La revoltosa*. —A las diez y media, *Viento en popa*.

FUNCIONES PARA MAÑANA

TEATRO SAN FERNANDO.—Compañía dramática. —A las ocho y media, *La loca de la casa*.

TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómica-lírica. —A las siete y media, *El millagro de San Roque*. —A las ocho y media, *Los borrachos*. —A las nueve y media, *Agua, azúcarillos y aguardiente*. —A las diez y media, *Insustancias*.

Los sucesos de hoy

Cogida por una vaca.

Esta mañana pasaban por la calle de Almirante Apodaca varias vacas de leche de la propiedad de Santiago Perez, conduciéndolas camino del campo un hijo del dueño. Al llegar frente a la calle de San Felipe, uno de los animales se desmandó, embistiendo a una mujer llamada Aurora Rodriguez Moreno, la que resultó con una herida de alguna consideración en la barba.

Varias personas que presenciaron lo ocurrido, trasladaron a la Aurora Rodriguez a la casa de socorro de la calle Cardenal, donde se le practicó la primera cura, pasando después a su domicilio, Feria, 68, en estado relativamente satisfactorio.

Prófugo.

Señalando las instrucciones del jefe de policía señor Valenzuela, los agentes Borrego y Peña han detenido esta mañana a un sujeto llamado Federico Marzotta Abascal, que se hallaba reclamado como prófugo, por el gobernador civil de la provincia de Santander.

El detenido ha ingresado hoy en la cárcel a disposición del señor gobernador, que a su vez lo entregará a la autoridad que interese su captura.

Fallecido.

Esta mañana a las seis falleció en la casa de socorro del Cardenal el desgraciado Manuel Barbero Diaz, que como dignos fué ayer tarde víctima de un desgraciado accidente en la calle Guadalupe.

El juzgado de guardia dispuso que el cadáver fuera conducido al departamento anatómico, donde los médicos forenses le practicarán la autopsia.

Las bravías.

En la calle Torneo trabaron cuestión anoche dos mujeres llamadas Antonia García Rodriguez y Francisca Sanchez Romero, propinándose ambas mutuamente una tremenda paliza. La cuestión terminó gracias a la oportuna intervención de dos guardias municipales que condujeron detenidas a las dos combatientes al arresto de la Alameda.

Noticias regionales

Procedente de Cádiz, y en 15 días de navegación, llegó ayer a Cádiz el yate inglés *Sumrise of Couis*, con 29 tripulantes y dos pasajeros, que son los dueños del buque.

En la plaza de Fragala, de Cádiz, un joven se ha disparado un tiro bajo la barba, incurriéndosele la bala en uno de los maxilares superiores, que le quedó casi destrozado. Fué conducido al hospital civil. Según parece, no es la primera vez que dicho joven atenta contra su vida, pues en otra ocasión se dió un corte en el cuello. Los móviles, según se dice, son contrariedades amorosas.

En el Puerto de Santa María se celebró anteaayer el enlace de la bella señorita Rosario Alvarez Sarlabous y el señor don Santos Nadal.

Ha fallecido en Granada don Fabio de la Rada y Delgado, decano de la facultad de Derecho de aquella Universidad.

Se encuentra en Córdoba la compañía cómica lírica que dirige don Casimiro Orta, la cual empezará sus tareas en el Gran Teatro el lunes próximo.

Ayer llegó a San Fernando el nuevo capitán general del departamento, señor Mozo.

Esta noche se celebrará en Cádiz la boda de la bellísima señorita María Josefa

mercio, siendo probable se apruebe la circular de que se ha hablado estos días.

Se hará una tirada crecida del Manifiesto a la regente para incluirlo a la dicha circular.

La Cámara de Córdoba repartirá en su provincia 20.000 ejemplares.

Los gremios de Madrid están conformes con la comisión y también importantes elementos de los círculos Mercantil e Industrial.

Consejo en Palacio

Madrid 16, 1-15 t.—Hoy, como jueves han celebrado Consejo los ministros, presididos por la reina.

El jefe del gobierno comunicó a esta el curso de los debates político y económico en ambas Cámaras. Expuso la actitud en que están colocados los gremios de Barcelona y el último plazo concedido por el general Despujols para la libertad provisional de los detenidos. Consideró el presidente del gobierno que la actitud de los directores de las Cámaras de Comercio ataca al gobierno y también al Estado.

De continuar este estado de cosas se adoptarían medidas que el gobierno considere eficaces.

El movimiento general de la capital de Cataluña lo considera grave el señor Silvela, por tratarse de una imposición. Es imposible que un grupo de comerciantes o una ciudad se ponga frente al Estado.

En el extranjero, aseguró, se dá escasa importancia al conflicto.

Al salir del Consejo el ministro de la Gobernación nos negó se tomara en el Consejo de anoche ningún acuerdo misterioso, a pesar de cuanto se ha asegurado en sentido afirmativo.

La firma

Su majestad la reina ha firmado el decreto convocando la elección de diputados a Cortes por Carballiño (Orense), para el 10 del próximo Diciembre, distrito que dejó vacante el señor Ugarte; otro decreto concediendo honores de jefe de administración a don Luis Ortega, y un tercero de Hacienda de escasa importancia.

La recaudación en Barcelona

Al salir del Consejo el ministro de Hacienda nos dijo que en Barcelona han pagado el primer trimestre 16.147 contribuyentes y 2.890 morosos, habiéndose recaudado un millón ciento veinte y seis mil pesetas, faltando por cobrar ciento sesenta y nueve mil.

Fernando enfermo

Madrid 16, 2 t. (Urgente).—Hoy no explica al senador señor Fernando Gonzalez su interpelección en la alta Cámara por encontrarse enfermo.

Telegramas del extranjero

Londres 16.

Están en el Africa del Sur 14 transportes, 771 oficiales y 14.800 hombres de la Gran Bretaña.

Los despachos de Pretoria dicen que al anochecer del 9 cañonearon los boers vigorosamente las posiciones inglesas, horas después de haber comenzado el fuego de fusilería.

Los últimos despachos recibidos de Durban dicen que el general boer Joubert murió en la batalla sostenida por ambos ejércitos el día 9 delante de las muras de Ladysmith.

La noticia ha sido acogida con reserva por proceder de origen inglés, dudando muchos de su exactitud.

Berlin 16.

Háblase de posibles complicaciones en Asia, que apresuran el regreso del czar.

Rotterdam 16.

A consecuencia de la niebla obocaron dos trenes cerca de Capelle, resultando 29 heridos, 15 de ellos graves.

Lisboa 16.

El cadáver del doctor Pestalla se le enterrará en el hospital con todo género de precauciones. Se cree posible sea quemado.

Paris 16.

Unos chinos han asesinado a dos franceses. Se pedirá el castigo de los culpables y se exigirá responsabilidad a las autoridades.

Washington 16.

Mr. Mac-Kinley ha dirigido un telegrama al general Outis, ordenándole exponga a Aguinalto la conveniencia de tratar a los españoles con humanidad, pues él será el responsable del maltrato y contra él irán dirigidas todas las censuras que por tal motivo se formulen.

Cierres de Bolsas

Madrid 16, 5 t.

| | |
|-------------------------|--------|
| 4 por 100 interior | 65 65 |
| 4 por 100 fin de mes | 65 65 |
| 4 por 100 exterior | 73 05 |
| 4 por 100 amortizable | 73 10 |
| Aduanas | 36 50 |
| Cubas (omisión de 1896) | 73 15 |
| Cubas (5 por 100) | 81 55 |
| Empreite filipino | 77 85 |
| Banco de España | 448 50 |
| Tabacaleras | 337 50 |
| Cambios Paris | 35 80 |
| Cambios Londres | 60 00 |
| Paris exterior español | 66 80 |

Noticias generales

Dice *La Correspondencia de Valencia*: Sigue corriendo la noticia por toda España de que circulan en esta ciudad sellos valencianistas muy bonitos, llevando como emblema el murciélago y los escudos enlazados de Valencia, Castellón y Alicante. Los filatélios de todas las provincias se dan a sus amigos de esta capital para que les remitan ejemplares, y es el caso que nadie ha visto todavía estos sellos, ni creemos que existan.

Según noticias, asciende a unos 18.000 duros los billetes de la lotería de Navidad expendidos hasta la fecha en Barcelona.

Leemos en un periódico de Burgos que ayer marchó a Valladolid, después de haber pasado unos días en aquella ciudad, el general Bastieri general en jefe del ejército italiano que hizo la campaña de Abisinia.

El *Diario de Ibiza* dice que aquella isla está completamente indefensa, a merced del primero que intente en ella un golpe de mano, y que en la Formentera, con sus 2.000 habitantes y un reducido número de soldados, se ha visto ondear la bandera oficial de España.

El ayuntamiento de Ciudad Real ha acordado dar el nombre de Emilio Castelar

a la antigua calle de la Paloma, y al efecto, dentro de unos días se colocará en la citada calle la lápida con su nueva inscripción.

—Han sido promovidos a segundos tenientes de artillería los siguientes alumnos de la Academia de Segovia: Señores Rodríguez Gil, Francisco Alonsa, Gaspar Mira, Antonio de Diego, Fernandez Valero, Mariano del Fresno, Joaquín Garret, José Lopez Fernandez Bobadilla, Ramón Rabio, Máximo Chulvi, Manuel de Garmá, Francisco Echecopar, Jimenez Medina, Lucas Cebalros, José Poyato, César Alba, Ricardo Prol, Antonio Entero, León Puig, Luis Euribe, Francisco Pellioer, Federico Levenfeld, Manuel Esquivias, José Levenfeld, Luis Ruiz y Félix Morales.

Sección amena

A LOS MOSQUITOS EN EL VINO

Tudescos moscos de los sorbos finos, caspas de las azumbres más sabrosas, que por el fuego tiene mariposas, que por el viento tenga marvinos; aves inquietas, átomos mezuquinos motas borrañetas, pájaras vinosas, pelusas de los vinos envidiosas, abejas de la miel de los tocinos; hiebras de la vendimia, yo os admito en mi gazaña, pues tenéis por saga al nieto de la vid, licor bendito. Toma en el trago hacra mi nuez la bogaj que bebiéndos a todos, me desquito del vino que bebístels, y os ahoga. F. de Quevedo.

Charada

Primera preposición; primera tres en su casa quien regresa de paseo, según nuestros pareceres; es la dos tres de la tierra la parte que se endurece; cuatro cinco todo aquello que no acaba cuando debe. Llaman todo a la corteza que en el sído que se ulcero se ha de formar, intrín la laga se cure y cierra.

Logogrifo numérico


| | |
|---------------|-----------------------|
| 1 2 3 4 5 6 7 | Nombre de varón |
| 1 2 7 6 4 2 | Utensilio de imprenta |
| 4 5 6 4 3 | Pueblo de Tarragona |
| 7 5 4 3 | Instrumento musical |
| 1 5 7 | Nombre de varón |
| 4 6 | Nota musical |
| 5 | Vocal |

Rombo

• • • • •
• • • • •
• • • • •
• • • • •
• • • • •

Sustituir los puntos por letras de manera que horizontal y verticalmente den: 1.ª línea, consonantes; 2.ª, mineral; 3.ª, ciudad; 4.ª, nombre de varón; 5.ª, tiempo de verbo; 6.ª, nombre de mujer, y 7.ª, vocal.

Frases hechas



Solución al rombo anterior:
R
V O Y
R O M B O
Y B A
O

Idem al jeroglífico comprimido: *Grojo*.
Idem al logogrifo: *Julian*.
Idem a la charada: *Conocer*.

Notas cómicas

En casa del dentista. — ¡Por Dios! ¡Libreme usted de este dolor de muelas! Dáris la mitad de mi fortuna a quien me lo quite en el acto.

El dentista saca al paciente una muela careada, y dice: — Ya está todo arreglado con solo un duro de gasto.

— ¡Ahí tiene usted veinte céntimos. La mitad de cuanto pague. Ya ve usted que ejemplo mi palabra.

— Toma, Juanito, esta manzana y pártela cristianamente con tu hermanita.

— ¡Mamá! ¿Cómo se parte cristianamente una manzana?

— Dando el trozo mayor a la otra persona.

Entonces Juan da a su hermanita la manzana, y le dice: — Toma, pártela cristianamente conmigo.

Varias señoras están hablando con mucho misterio, cuando de pronto se acerca un caballero y las dice: — ¡Puedo intervenir en la conversación?

— Con mucho gusto—contesta una de las interpeleadas—pero va usted a pasar un mal rato.

— ¿Por qué?

— Porque estamos elogiando a uno de sus amigos.

Lógica rigurosa. El inspector de una sociedad de seguros sobre la vida: — ¡Siento decir a usted que no podemos asegurarle.

— ¿Por qué?

— Porque tiene usted noventa años.

— ¡Tanpo mejor! Las estadísticas aseguran que mueren muy pocas personas de noventa años!

Puerto de Sevilla

Mareas del día 18
Luna llena el 17 de Noviembre a las 9'35 de la mañana. Cuarto menguante el 25 a las 6'9 de la mañana.

Movimiento de buques en el puerto de Sevilla.
Entradas.—Vapor español Salvador, con carga general, procedente de Cádiz; vapor inglés Rhyll, en lastre, procedente de Gibraltar, para cargar mineral de hierro (Cerro); laud Virgen de la Bella, con corcho, procedente de Puerto Mayorga.

Amberes; vapor español Ibañabal, con carga general, para Bilbao y escalas; vapor español Margarita, con pasaje, para Bonanza; vapor inglés Glenmore, con mineral de hierro (Cerro), para Ayri; vapor español Cabo Cruz, con carga general, para Bilbao y escalas.

Movimiento de buques en el puerto de Bonanza hasta la puesta del sol:
El vapor inglés Rhyll salió a las tres de la madrugada.

El brick-barco italiano Bautista Padre, con madera, procedente de Canadá, entró remolcado a la una y 55 de la tarde, siendo pueste por la Sanidad en observación por haber tocado en puerto suizo.

Salieron a la mar esta mañana los vapores Starleyhall, Electra y Mthos.

NOTICIAS.—Han quedado fondeados en nuestro puerto los vapores españoles Millan Carrasco, Salvador, Torre del Oro y Nuevo Extremadura y el inglés Rhyll.

—Son esperados en este puerto los vapores españoles La Garta y Cabo Roca.
—Esta tarde ha comenzado a cargar minerales de hierro (Cerro) el vapor inglés Rhyll.

—Hoy se han efectuado los ingresos que siguen: Por la renta de Aduanas 25 699'10

pesetas, por el 20 por 100 de recargo 318'28 y por otros impuestos 1.985'49. Total 28.002'87 pesetas.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy.—San Rufino y compañeros mártires, y Santa Inés de Asia, virgen.
Santos de mañana.—San Gregorio Taumaturgo, obispo; Santa Gertrudis la Magna, virgen, y Santos Acisclo y Victoria, hermanos mártires.

Liturgia.—El oficio y misa son de los Santos Acisclo y Victoria, hermanos mártires, rito doble, color blanco.

Cultos.—Como todos los viernes a las siete y media de la mañana, ejercicios al Señor de los Aflijidos en la santa Iglesia Catedral durante una misa en la que se dará la Sagrada Comunión.—Continúan los ejercicios del mes y las novenas de Ánimas Annunciadas el lunes, predicando en la parroquia de San Isidoro el señor Roca y Poma.—Los ejercicios de Pasión por la tarde en la iglesia de San Antonio Abad, y por la noche en las parroquias del Salvador, San Isidoro, San Ildefonso, San Lorenzo, San Vicente, San Pedro, San Roque y San Bernardo.

Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la iglesia de San Benito.—Visitando la capilla de Nuestro Padre Jesús de las Tres Caídas, de la parroquia de San Isidoro, siete años y otras tantas onzenas de perdón rogando por la intención de nuestro santísimo padre Gregorio XVI.—Indulgencia plenaria en la

iglesia del monasterio de San Clemente y en la de Monte Sión, por celebrar a Santa Gertrudis la Magna.

Boletín comercial

Mercado de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, Medida o peso. Lists various grain types like Alfalfa, Albaricoques, Alverjones, etc.

Table with columns: Maiz, Mijo, Panizo, etc. Lists prices for different types of grain.

Mercado de aceites

Existencia anterior 1500. Entradas hoy, 1100 arrobas nuevo, 200 viejo.

Matadero de cerdos

Existencia anterior, 208. Entradas en este día 194. Han salido: Para el consumo, 68. De tránsito, 126.

Reglamento de la Plaza de Toros

Se vende encuadrado a 25 céntimos cada ejemplar, en la Administración de este periódico.



El Aguila

Grandes almacenes de ropas hechas y a medidas

CASA FUNDADA EN 1850

SEVILLA: SIERPES, 70 Y 72, TELÉFONO NUM. 18

Madrid: Preciados, 3, Teléfono 661 | Valencia: Paz, letra E, Teléfono 531

Valladolid: Santiago, 57, Teléfono 158 | Cádiz: San Francisco, 25

Barcelona: Plaza Real, 13, Teléfono núm. 1.306

INVIERNO DE 1899-900

Table with columns: Trajes completos, Pantalones, etc. Lists clothing items and prices.

Table with columns: Ulster y Rusos, Togas de paletos, etc. Lists clothing items and prices.

SECCION DE NIÑOS

Table with columns: Traje de América, Trajes de niñas, etc. Lists children's clothing items and prices.

CONFECCION ESMERADA Y ELEGANTE

GRAN SURTIDO DE NOVEDADES PARA LA MEDIDA EN GENEROS NACIONALES Y EXTRANJEROS

PRECIO FIJO

Todos los géneros y prendas que se expenden en estos almacenes llevan los precios marcados en las respectivas etiquetas.

NOTA.—Esta casa remite catálogos ilustrados a quien los solicite.

VINO DE FOSFOGLICERATO DE CAL DE CHAPOTEAUT. Representa la forma en que el fosfato de cal existe en el organismo.

IMPOTENCIA. DEBILIDAD Y EXCITACION NERVIOSA, NEURASTENIA, ANEMIA. DEBILIDAD GENITAL, PERDIDA SEMEN, HISTERISMO, etc.

DIGESTIVO CLIN. El más poderoso remedio contra las ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO.

NO LEERLO. Inyección y sellos antiblenorrágicos Lemus. Farmacia del Correo, Sierpes, 31.—Sevilla.

IBARRA Y COMPANIA SEVILLA. Línea regular de vapores. Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios.

A LOS NIÑOS — A LAS NODRIZAS. VINO Y JARABE de DUSART. El Lacto-Fosfato de cal contenido en el vino y jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos.

DESPACHO. O'DONNELL 9. Manuel Pacheco. Fábrica de peso movida a vapor, única en su clase.

Capsulas de Quina de Pelletier. Estas capsulas, inalterables, del grosor de un guisante no se endurecen como las piloras y se tragan más fácilmente.

RUBINAT-LLOORACH. Superior a todas las aguas cloruradas y magnesianas. Agua mineral medicinal natural fuerte purgante.

EMULSION NADAL. ES LA MEJOR. Cura la tos, catarros, bronquitis, la tisis escrofulosa, raquitismo y la debilidad.

ESTÓMAGO. Su curación radical verdad se consigue. Quezarl digestivo DEL DR. CARCELLER. TANTAS PRUEBAS TANTAS CURAS.

CASCARINE LEPRINCE. ESTREÑIMIENTO. ENFERMEDADES DEL HIGADO. EMBARAZO DE ESTOMAGO. DOLOR DE CABEZA.

ASMA - OPRESIÓN. Los Cigarrillos Indios de Grimault y Co. son el remedio más eficaz que se conoce contra el asma, la opresión, el insomnio, el catarro, y para facilitar la expectoración.

Subasta. A voluntad de su dueño se saca a pública subasta una magnífica casa de nueva planta, situada en la inmediata villa de Dos Hermanas, calle Puente y Peñón, núm. 88, de gobierno, con puerta en su parte posterior al camino de carretera de los Palacios; se compone de veinte habitaciones altas y bajas, con cochera, cuadra, gallinero y conserjería; posee además un jardín y una pequeña huerta de árboles frutales y naranjal, con pozos y noria para su servicio, hallándose la finca alhajada y en la mayoría de sus habitaciones con instalación de agua.